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protocolo tinha uma duração de 25 anos mas Foi rescindido ao Fim de sete

autarquia rescinde contrato de gestão 
do complexo de ténis com a apam

em novembro de 2011, a assem-
bleia Municipal aprovou um 

protocolo entre a câmara Municipal, 
a associação Portuguesa de artes 
Marciais (aPaM) relativo à cedência 
da exploração e Gestão do estabe-
lecimento de parceria desportiva 
do complexo de ténis de espinho. 
Protocolo era para 25 anos mas foi 
rescindido ao fim de sete. 

a câmara municipal de espinho e 
a apam chegaram a acordo para a 
rescisão do protocolo de cedência 
da gestão e exploração do comple-
xo de ténis de espinho.

nos termos do acordado entre 
as partes, a rescisão terá efeitos no 
dia 31 de agosto de 2018, ficando 
a apam a gerir o equipamento até 
esse momento.

“por forma a garantir uma normal 
transição da gestão do equipamen-
to desportivo, a câmara municipal 
de espinho, através da divisão de 
desporto, acompanhará a gestão 
do equipamento nos meses de 
junho a agosto. este acompanha-
mento pretende igualmente as-
segurar o bom funcionamento da 
abertura do ano letivo e da época 
desportiva 2018/2019”, informa a 
autarquia.

culmina assim um período de 
7 anos em que a gestão do com-
plexo de ténis de espinho esteve 
entregue à apam, de acordo com 
um protocolo que permitia inicial-
mente a exploração conjunta com 
o clube de ténis de espinho por um 
período de 25 anos.

“a câmara municipal considera 
o complexo de ténis um impor-
tante equipamento desportivo e 

social, pelo que pugnará pela sua 
valorização e potenciação, desig-
nadamente na vertente formativa, 
visando assim o aumento do núme-
ro de praticantes e a melhoria da 
performance dos atletas, sendo o 
acordo agora alcançado importan-
te para a prossecução destes obje-
tivos”, justifica a câmara municipal.

recorde-se que o protocolo tinha 
uma duração de 25 anos e podia 
eventualmente ser renovado. a 
apam estava obrigada a um inves-
timento de 720.000€ nos primeiros 
cinco anos, distribuídos pelo res-
taurante, health club, quadras de 
ténis e restantes infra-estruturas. 
a partir do 6º ano de vigência, a 
associação portuguesa de artes 
marciais teria de pagar uma renda 
anual de 15.ooo euros até ao déci-
mo ano e 30.000 anuais a partir daí.

durante algum tempo, os relva-
dos sintéticos do complexo de té-
nis foram aproveitados para serem 
utilizados como campos de futebol. 
alguns praticantes queixavam-se 
da falta de condições nas quadras 
interiores e falta de manutenção. 
segundo o que o maré Viva con-
seguiu apurar, um dos principais 
motivos para a anulação do pro-
tocolo prende-se à falta de paga-
mentos da renda que tinha ficado 
acordado.

“a câMara MuniciPal de 
esPinho Mais uMa vez 

errou”

o partido socialista de espinho 
reagiu a esta notícia em comunica-
do dando conta que “o partido so-
cialista sempre afirmou que câma-

iniciatiVas são realizadas com regularidade

associação de moradores da idanha partilha 
experiências há 15 anos

ra municipal estava a extrapolar 
claramente as suas competências 
relativamente ao estabelecimen-
to de protocolos de colaboração 
com entidades terceiras. está-
vamos claramente perante uma 
concessão e não um protocolo de 
colaboração. a câmara apenas ce-
dia e recebia contrapartidas. (nes-
tes casos não é permitido o ajuste 
direto, expediente tão predileto 
deste executivo). Quem governa 
o nosso concelho mais uma vez 
errou. o resultado está à vista”. 
os socialistas defendem ainda 
que “deveria ter sido promovido 
um concurso público transparen-
te, com um caderno de encargos 
assente num estudo de viabilida-

de económico-financeiro, numa 
análise estratégica e num plano 
de investimentos com a devida 
fundamentação”.

a terminar, o ps de espinho 
mostra a sua indignação: “sabe-
mos que o protocolo não foi cum-
prido. a postura deste executivo 
comprometeu o superior interes-
se público. perguntamos: não há 
responsáveis? continuamos em 
contraciclo, sete anos totalmente 
desperdiçados. estamos perante 
uma câmara que não age, reage. o 
investimento no complexo não foi 
feito, a renda não foi paga. Volta-
mos a questionar: não há respon-
sáveis?”. no

Campos sintéticos eram utilizados como campos de futebol.
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no dia 21 de fevereiro 

tropicana 
novamente 
assaltado

na madrugada de quarta-feira, 
dia 21 de fevereiro, o café tropi-
cana, na rua 19, em espinho, foi 
novamente assaltado. Furtaram 
tabaco avaliado em centenas de 
euros. três encapuzados usaram 
um carro da marca Jaguar per-
tencente a um ex-chefe da psp 

e furtaram tabaco avaliado em 
centenas de euros.

a viatura foi furtada da gara-
gem da habitação do psp refor-
mado, em melres, gondomar, no 
passado dia 15. com esse Jaguar, 
os assaltaram partiram, cerca das 
2.45 horas, a porta em vidro do 
café tropicana e fugiram depois 
de terem furtado o tabaco.

o assalto ficou registado no 
sistema de videovigilância do 
estabelecimento. estavam enca-
puzados e usavam luvas.

a psp foi ao local e ainda che-
gou a disparar um tiro para o ar 

mas os ladrões já se encontravam 
em fuga. as investigações pros-

seguem na polícia de segurança 
pública de espinho.  no

a associação de Moradores 
da idanha pretende “pro-

mover a qualidade de vida dos 
moradores da idanha”. realiza 
atividades temáticas e encon-
tros com regularidade. no dia 
18 teve lugar, na sede, a inicia-
tiva “tarde e meia”, com parti-
lha de saberes em convívio. um 
elemento da direção da coleti-
vidade explicou ao Maré viva 
o que acontece nos encontros 
organizados pela associação de 
Moradores da idanha.

Qual é a missão da associação 
de Moradores da idanha?

a nossa missão é promover a 
qualidade de vida dos morado-
res da idanha. É direcionada para 
os habitantes da cidade ou para 
aqueles que estão ligados ao lu-
gar da idanha.

é constituída apenas por mo-
radores da idanha?

não. podem pertencer à asso-
ciação quaisquer moradores da 
idanha, de outras freguesias ou 
de concelhos de perto, desde que 
se identifiquem com a missão.

Por que motivo foi criada a 
associação?

a associação foi fundada em 
2003, numa altura em que esta-
vam a fechar escolas primárias. 
surgiu por iniciativa dos pais de 
alguns alunos, com o objetivo de 
tentar combater o fecho da esco-
la da idanha. infelizmente, a es-
cola acabou por fechar. este foi o 
grande impulso. no entanto, já se 
falava há muito tempo na vonta-
de de se criar uma associação. em 
termos de coletividades, a idanha 
só tinha o grupo desportivo. Fora 
isso, não havia nada.

têm vindo a realizar alguns 
encontros relacionados com 
épocas festivas.

sim. tentamos sempre marcar o 
magusto, a desfolhada, o s. João, 
o natal, entre outras datas mais 
temáticos ou festivas, mas tam-
bém temos iniciativas como tar-
des de fados ou o “tarde e meia”. 
como não somos uma associação 
especificamente cultural ou re-
creativa, não temos uma área pre-
ferencial. isso dá-nos liberdade 
para realizar atividades com uma 

“a associação foi 
fundada em 2003, 
numa altura em 
que estavam a 
fechar escolas 
primárias. surgiu 
por iniciativa dos 
pais de alguns 
alunos, com o 
objetivo de tentar 
combater o fecho 
da escola da 
idanha.” 

grande variedade.

os encontros que não estão 
relacionados com épocas fes-
tivas realizam-se com regula-
ridade?

sim. há encontros que são mais 
ou menos regulares.

Que objetivo têm estes en-
contros?

nestes encontros pretendemos 
valorizar saberes mais tradicio-
nais ou domésticos que, muitas 
vezes, estão escondidos porque 
as pessoas não têm o hábito de 
os praticarem ou não lhes dão 
importância (valores, costura, 
tricô, bordados). temos, ainda, o 
objetivo de promover o convívio 
entre as pessoas.

no dia 18 realizaram mais um 
encontro. Que atividades fo-
ram feitas nesse dia?

o encontro de domingo foi o 
“tarde e meia”, que é um encontro 
muito informal. os sócios trazem 
para este encontro algo que que-
rem fazer ou mostrar. teve lugar 

na sede da associação (largo de 
s. Vicente, 1542, idanha). nós co-
locamos o espaço do modo mais 
acolhedor quanto possível, no-
meadamente com alguns bolos 
e bebidas. gostaria de salientar 
que estamos a instalar na asso-
ciação uma pequena biblioteca.

com que regularidade se rea-
liza a iniciativa “tarde e meia”?

Queremos que esta atividade 
aconteça uma vez por mês. as-
sim, o próximo encontro deverá 
ser no dia 11 de março. Qualquer 
pessoa pode aparecer nas nossas 
iniciativas e fazer-se sócio.

o que é preciso para ser só-
cio?

É preciso preencher a ficha de 
sócio, pagar a quota anual de 12 
euros e, claro, participar nas nos-
sas atividades.

a associação de Moradores 
da idanha reúne muitos sócios?

Felizmente sim. temos cerca de 
trezentos sócios, de todas as ida-
des. Ja

Sede da Associação de Moradores da Idanha.

Ao longo do ano são várias as iniciativas organizadas pela Associação.

Associação criou uma Biblioteca comunitária.
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Três horas de provas de arranque no 3.º enconTro “We are BMW” na nave desporTiva

Domingo DeDicaDo à BmW
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o 3.º encontro “We are BMW” 
teve lugar no domingo, no 

parque de estacionamento da nave 
desportiva de espinho. ao longo do 
evento, que foi visitado por muitos 
proprietários e simpatizantes da 
marca, pode assistir-se e participar 
em provas de arranque.

no domingo, o parque de esta-
cionamento da nave desportiva de 
espinho esteve fechado e reserva-
do, entre as 10h00 e as 20h00, para 
o encontro da marca BMW “We are 
BMW”. Foram também reservadas 
duas retas de 400/500 metros, devi-
damente sinalizadas, onde decorre-
ram provas de arranque, exclusivas 
à marca BMW, para os membros ins-
critos no evento. as provas aconte-
ceram durante uma hora, de manhã, 
e durante duas horas, de tarde, ten-
do sido garantida a máxima segu-
rança no local.

no recinto não faltou uma barra-
ca com comida e bebida, onde os 

dia 2 de março

assembleia 
Geral da 
cerciespinho

a cerciespinho realiza uma as-
sembleia Geral extraordinária na 
rua 25 de abril nº 1496, na união 
das freguesias de anta-Guetim, 
pelas 17h30, no dia 2 de março 
de 2018, com a seguinte ordem 
de Trabalhos:

- Leitura, discussão e aprova-
ção da ata da assembleia-Geral 
anterior;

- apresentação, análise e apro-
vação da constituição de um cen-
tro de apoio à vida independente 
(cavi;

- apresentação e discussão de 
qualquer assunto de interesse 
para a cerciespinho.

se à hora marcada não estiver 
presente a maioria dos membros, 
a assembleia reunirá uma hora 
mais tarde, conforme o ponto 2 
do art. 37º do código coopera-
tivo. no

oferta da autarquia e liPor

Mário Gomes 
recebe cadeira

a câmara Municipal de espinho, 
em parceria com a Lipor, entre-
gou na passada quinta feira, uma 
cadeira de rodas especial ao jo-
vem Mário Gomes.

Mário Gomes, portador de defi-
ciência cerebral e física passa a ter 
um equipamento de mobilidade 
mais adequado às suas condições 
de vida. MV

participantes e visitantes puderam 
almoçar e jantar, com direito a uma 
curta palestra feita pelos adminis-
tradores do encontro.

o evento, de entrada gratuita, não 
foi apenas dedicado aos proprietá-

rios de BMW, tendo sido também 
dirigido a simpatizantes da marca. 

o encontro “We are BMW” contou 
com o apoio da câmara Municipal 
de espinho e de diversos patroci-
nadores. no

Encontro teve lugar no exterior da Nave António Leitão.

iniciaTiva Teve LuGar na câMara MunicipaL

PoRTi.2030 | PRojeTo comuniTáRio De saúDe oRal

puB.

a associação portuguesa de saú-
de oral, apresentou no passado dia 
22 de fevereiro no salão nobre dos 
paços do concelho o projeto de saú-
de oral comunitário porTi.2030.

“o projeto porTi.2030 visa consti-
tuir uma plataforma integrando ino-
vação, investigação e mercado, fun-
cionando como incubadora na área 
das ciências dentárias, dando lugar 
a novos projetos proporcionando 
um espaço de contacto empresarial 
e a possível geração de empresas 
‘spin up’” explicou a autarquia.

idealizada em estreita colabora-
ção com a associação portuguesa 
de saúde oral e de elementos de vá-
rias universidades e empresas, esta 
área de projeto tem dois objetivos 
relevantes que se complementam: 

a formação pós graduada de médi-
cos dentistas capacitando-os para a 
formulação de respostas aos proble-
mas de saúde oral das populações 
das áreas metropolitanas visando 
aumento e manutenção da quali-

dade de vida do cidadão através 
do desenvolvimento de programas 
municipais de saúde oral eficazes e 
adequados no âmbito do conceito 
da organização Mundial de saúde 
de cidade saudável. MV

Linha Fantasma

Londres, década de 1950. 
reynolds Woodcock é um 
estilista conceituado que 
trabalha em parceria com 
cyril, sua irmã, a criar roupas 
para alguns membros da elite 
e realeza britânica. apesar de 
habituado a viver rodeado por 
mulheres belíssimas, reynolds 
nunca se entregou a ninguém. 
Mas a sua vida muda quando 
conhece alma, uma jovem 
empregada de balcão que se 
torna sua amante e principal 
fonte de inspiração. contudo, 
a relação vem a revelar-se 
tumultuosa quando o trabalho 
de reynolds começa a chocar 
com o seu papel de amante. 
alardeado como o último 
filme de daniel day-Lewis 
(que, como seria de esperar, 
oferece mais uma estupenda 
interpretação da sua inigualá-
vel carreira), ‘Linha Fantasma’ 
junta-o ao não menos incrível 
paul Thomas anderson (que 
o dirigiu em ‘Haverá Sangue’ ) 
numa obra feita à medida do 
talento de day-Lewis: reynol-
ds é um mestre da sua arte, 
meticuloso, adepto de rotinas 
e exigindo reverência total por 
parte daqueles que o rodeiam. 
isto, claro, até alma entrar na 
sua vida e provar, aos poucos e 
de forma pouco ortodoxa, que 
não será mais uma no cardápio 
de companheiras femininas. 
‘Linha Fantasma’ desenrola-se 
lentamente, mas com precisão 
intoxicante, pontuado com mo-
mentos de humor de descon-
forto e outros de arrebatar os 
olhos (a fotografia é esplêndi-
da), e a tensão romântica – que 
começa em banho-maria até 
chegar ao ponto de fervura – e 
que faz um paralelo da rela-
ção do artista com a sua obra 
(tal como reynolds é devoto 
à sua arte, alma é devota ao 
estilista – e isso reflete-se de 
forma quase doentia). se este 
for mesmo o seu último papel, 
day-Lewis deixa-nos com uma 
última lembrança do seu génio.

antero eduardo Monteiro

Maré de cinema
novo TraBaLho de Leonor soBraL

“ReTRaTos De Passagem” na 
BiBlioTeca municiPal

no sábado à tarde foi apresen-
tado o livro “retratos de Pas-

sagem”, de leonor sobral, na Biblio-
teca Municipal José Marmelo e silva.

retratos de passagem é o nome 
do livro, da autoria de Leonor so-
bral, que foi apresentado na Bi-
blioteca Municipal José Marmelo 

e silva, no sábado. a apresenta-
ção contou com a presença de 
carmen Matos abreu e de duas 
artistas convidadas: irene vieira e 
aurora Gaia.

o livro retrata um “mundo es-
pesso de ferocidade e de escas-
sez”, no tempo do estado novo, da 
Grande Guerra e na culminância 
da guerra civil espanhola, “onde 
vidas o perfuram condicionadas 
pelo género, padecimentos, geo-
grafia e demais conjunturas”. Fala 
sobre um mundo onde “se eter-
nizam intrépidas paixões como 
aquela entre alberto caeiro e a 
amada quimérica, como a reali-
dade amorosa entre Bernardino 
Távora e a amada efetiva carol 
Joyce”. Leonor sobral escreve so-
bre um mundo onde “se abate o 
peso das guerras, a vaticinar me-
tamorfose nos direitos do género 
feminino”.  Ja

o auditório de espinho, com o apoio da câmara Municipal, trouxe à 
cidade, no passado sábado, o espetáculo “o senhor ibrahim e as Flores 
do alcorão”, pela companhia seiva Trupe - Teatro vivo. Trata-se de uma 
peça de teatro do popular escritor e dramaturgo belga eric-emmanuel 
schmitt com versão cénica e direção de Júlio cardoso e produção de 
antónio reis. 

com uma excelente interpretação dos atores Fernando soares e Miguel 
Batista, que dão corpo a um jovem judeu e a um merceeiro muçulma-
no, todo o enredo tenta demonstrar que em muitos lugares do mundo 
pessoas de diferentes religiões, de diferentes origens conseguem viver 
em harmonia. 

a autarquia revelou que “o muito público presente no auditório de 
espinho é um sinal positivo para o Município de espinho continuar 
a apostar na promoção e divulgação do melhor teatro que se faz em 
portugal.” no

espeTácuLo decorreu no audiTório de espinho

seiva TRuPe esTeve com 
o senhoR iBRahim

Foto:Tiago R
ibeiro

Livro de Leonor Sobral retrata o tempo do Estado Novo e da Grande Guerra.

Foto:Tiago R
ibeiro

dia 10 de março

exposição 
“2 Percursos”
a olivia reis Galeria de arte 

de espinho acolhe no dia 10 
de março a exposição “2 per-
cursos” de dulce e João Barata 
Feyo. a mostra estará patente 
até dia 10 de abril. MV

dia 1 de março

Moita Flores 
em espinho

de 5 a 10 de março decorrerá 
a semana da Leitura “Maré de 
Leituras” nas escolas das re-
des pública e privada. dia 1 de 
março, às 10h15 e às 14h15, terá 
lugar o encontro Literário com 
Francisco Moita Flores no audi-
tório da  escola secundária dr. 
Manuel Gomes de almeida. MV
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Programação da NasceNte em março Para sócios e Não sócios

Muita dança, Mas taMbéM canto, 
cineMa, teatro e arte

a programação da nascente 
para março mantém-se fiel 

aos critérios habituais da oferta 
cultural mensal, para sócios e não 
sócios: diversidade de propostas 
de qualidade, produção interna e 
externa, acessibilidade de preços e 
alargamento de públicos. do can-
to à dança e do cinema ao teatro, 
passando ainda pela arte e pela 
gestão das emoções, a dificuldade 
pode ser a escolha. Veja o que há e 
registe para não perder o que mais 
lhe interessar.

sabe o que é o “circle singing”? É 
uma experiência de canto em grupo 
com uma dinâmica própria, muito 
centrada no improviso e com influ-
ências da música africana, do jazz e 
do folk.  se o seu hobby e paixão é 
cantar sozinho/a ou em grupo, então 
março começa com algo que lhe vai 
interessar, nada menos do que um 
Workshop de circle singing, uma ex-
periência diferente, em que a forma-
dora e cantora sara miguel propõe 
aos participantes “desenvolver ferra-
mentas de exploração criativa através 
do canto em grupo e da improvisação 
individual, com exercícios de ‘circle 
singing’ e de ‘body rhythm”. É já no 
sábado, das 14:30 às 16:30, no audi-
tório Nascente.

Na semana seguinte e em dias 
sucessivos, terça e quarta, é a sede 

da cooperativa que recebe os part-
cipantes nos dois cursos que agora 
começam, na terça o de inteligência 
emocional,  na quarta o curso de arte 
em Portugal no século XX. as vagas 
para o primeiro estão esgotadas e 
com lista de espera, enquanto o de 
arte se aproxima rapidamente da 
mesma situação.

mas a atividade de março será 
muito marcada pela dança e, além 
de outras iniciativas que divulgamos 
noutro texto, inclui uma deslocação 
em grupo ao teatro rivoli, para as-
sistir a um espetáculo de dança con-
temporânea. raimund Hoghe, coreó-
grafo alemão que trabalhou dez anos 
com Pina bausch, traz ao Porto uma 
versão do espetáculo com que per-
correu a europa,“Young People, old 
Voices”, em que doze jovens portu-
gueses, bailarinos profissionais e não-
profissionais, vão dançar  ao som de 
canções de  Peggy Lee, Judy garland, 
dean martin e Leo Ferré, entre outros. 
É no dia 23 e, como habitualmente, os 
preços prevêem descontos especiais 
para sócios e não sócios.

Já na reta final do mês, haverá ain-
da oportunidade para ir ao cinema 
e ao teatro, graças a duas iniciativas 
de secções da Nascente. No domin-
go, 25, às 18 horas, o ciNaNima+ dá 
sequência ao ciclo de animação “Fic-
ção e realidade” com a projeção da 
longa-metragem “1917- o verdadeiro 

Pub.

na semana passada

confraria em 
Guijielo

a confraria da caldeirada de 
Peixe e do camarão de espinho, 
representada pelos confrades 
José maria moreira e F. moreira 
participou na XXXiii Jornada da 
matança do Porco ibérico e no 
XXiV capítulo da confraria gas-
tronómica de guijielo, onde de-
correram as cerimónias de entro-
nização de novos confrades da 
confraria anfitriã, assim como a 
geminação desta com a confra-
ria enogastronómica sabores de 
botaréu, de Águeda. este evento 
ficou enriquecido com o “casa-
mento” do espumante da bair-
rada com o Presunto ibérico de 
guijielo. Foi mais uma jornada de 
promoção e divulgação do patri-
mónio gastronómico Português, 
onde está incluída a confraria da 
caldeirada de Peixe e do camarão 
de espinho com o seu património 
ligado ao mar. no

dia 3 de março

Parada dos 
sete mares

dia 3 de março dá-se a abertura 
oficial do mar-marionetas, o Festi-
val internacional de marionetas de 
espinho, com performances de rua 
que contarão com a participação 
da companhia teatro e marionetas 
de mandrágora e da companhia 
boca de cão. “os mostrengos com 
a parada dos sete mares” sairá à 
rua às 15h30 no exterior do centro 
multimeios. se as condições me-
teorológicas para esta iniciativa 
não estiverem favoráveis, as per-
formances de rua realizar-se-ão no 
interior. MV

Programação da 

nascente em março

3 de março 
14:30 | auditório Nascente

Workshop de circle singing
6 de março 

19:00 | sede da Nascente
curso de inteligência 

emocional
6 de março 

19:00 | auditório Nascente*
mês das danças europeias 

(terças-feiras)
7 de março

19:00 | sede da Nascente
curso “arte em Portugal no 

século XX”
17 de março

21:30 | auditório Nascente
baile Folk animartes / 

Popolomondo
23 de março

21:30 | teatro rivoli
“momentos of Young People” 

(dança)
25 de março

18:00 | auditório Nascente*
ciNaNima +: “1917 – 

o Verdadeiro outubro”
27 de abril

21:30| auditório Nascente*
dia mundial do teatro/ensaio 

aberto com tPe
*entrada livre

outubro”, uma perspetiva da realiza-
dora alemã Katrin rothe sobre o ano 
da revolução russa através do olhar 
dos artistas que a viveram.  Na  terça-
feira, 27, às 21:30,  é o tPe – teatro 
Popular de espinho que assinala o 
dia mundial do teatro com um en-
saio aberto centrado no seu novo 
trabalho, a estrear em abril.  ambas 
as iniciativas acontecem no auditó-
rio Nascente e são de entrada livre.

um mês com muito por onde es-
colher, as propostas estão aí, faça a 
sua parte: aproveite e participe. MV

Workshop de Circle Singing terá lugar no dia 3 de março.

março É mês das daNças euroPeias No aNimartes NasceNte

“as pessoas saeM felizes quando vão a uM baile folk”
Março será um mês dedica-

do às danças europeias 
no animartes da cooperativa 
nascente. Para celebrar, no dia 
17, acontece, pela primeira vez, 
um baile folk, no auditório nas-
cente, e durante todo o mês é 
possível participar gratuitamen-
te nas aulas desta modalidade de 
danças, lecionadas pela forma-
dora diana azevedo, às terças-
feiras, das 19h00 às 20h30. as 
pessoas que se inscreverem na 
modalidade em março terão en-
trada gratuita no baile.

diana azevedo faz danças euro-
peias há quase 22 anos. enquanto 
bailarina profissional e professo-
ra, já passou por vários estilos de 
dança e confessa que as danças eu-
ropeias têm “uma particularidade 
lindíssima”, uma vez que, garante, 
“qualquer pessoa sem experiência 
pode começar a dançar rapida-
mente este tipo de danças. Não vai 
ter de pensar na técnica da dança 
porque na maioria das coreogra-
fias essa técnica é muito simples 
e é possível começar a dançar de 
imediato”.

a professora desta modalidade 
animartes afiança mesmo que “as 
danças europeias permitem fazer 
amizades para a vida”, justificando 
com o ambiente criado, que é de tal 
cumplicidade que todos os que en-
tram no mundo do folk e das dan-
ças acabam por “criar uma outra 
forma de estar na vida, através da 

tradição”. diana  vai até mais longe, 
quando considera que as danças 
europeias “trazem felicidade ins-
tantânea a quem está a dançá-las”, 
talvez porque muitas das músicas 
são bastante alegres. “as danças 
europeias são para todas as idades, 
e a ideia que as pessoas me trans-
mitem é que saem felizes quando 
vão a um baile folk”, remata.

certo é que as danças europeias 
contam a história dos povos de 
cada país, sendo tradicionalmente 
executadas em festas, em cerimó-
nias populares e em ambientes de 
trabalho. ao longo dos séculos, es-
tas danças foram evoluindo, sendo 
hoje dançadas numa fusão entre 
o passado popular e a visão con-
temporânea. e foi em meados do 
século passado que surgiu o con-
ceito de baile folk, em que todos 
são convidados a dançar, as dan-
ças de roda, de linha, quadrilhas ou 
danças a dois, com troca de pares.

É isto que poderá encontrar 
quem for ao baile folk da Nascen-
te e da Popolomondo, entidade 
parceira nesta iniciativa. com as 
danças europeias viajará maiori-
tariamente por França, por israel e 
pela rússia, também pela europa 
de Leste, por espanha e pelos esta-
dos unidos. e, claro, por Portugal. 
tudo numa noite que se antecipa 
inesquecível, em 17 de março, e 
com entradas a 1,50 € para sócios 
e 2,50 € para não sócios. até lá, tem 
as aulas de terça-feira para experi-
mentar grátis Ja

Grupo do animartes

royal crew pintou Florença com 
a sua dança

a royal crew viajou pela primeira vez para o estrangeiro, participan-
do no danzainfiera, um dos maiores eventos internacionais de dança 
que teve lugar em Florença, itália. o grupo espinhense que desenvolve 
a sua atividade no seio do programa animartes da cooperativa Nas-
cente, conta com 100 elementos mas apenas 10 marcaram presença 
no evento. 

 “Participámos no everybody dancehall, evento inserido no danzein-
fiera, que é umas das maiores feiras de dança da europa”, conta marta 
oliveira, responsável e coreógrafa do grupo, destacando “o ambiente 
incrível que se vive ao longo de quatro dias em plena Fortezza da basso, 
um dos grandes ícones de uma cidade que respira arte e cultura por 
todos os poros”. 

marta oliveira considera “importantíssimo para a formação de qual-
quer criança ou adolescente ter contacto com várias abordagens à 
dança dentro dos estilos em que se move”, daí este tipo de viagens ser, 
definitivamente, para repetir: “É um estímulo enorme para o grupo, 
queremos criar este hábito, tal como já vimos fazendo há alguns anos 
com a promoção de workshops, em espinho, com bailarinos nacionais 
e internacionais. Já tivemos connosco alguns dos melhores, oriundos 
da Jamaica, rússia ou marrocos, por exemplo”, revela a fundadora da 
royal crew.

 esta internacionalização é mais um marco para o grupo, que há 
poucos meses conseguira outro, ao integrar o corpo de bailarinos do 
genérico da telenovela “a Herdeira”, que passa diariamente na tVi. no
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Clube Fundado por jovens espinhenses já Conquistou CinCo títulos naCionais

escola de formação os Tigres: “um projeTo pioneiro enquanTo escola de andebol 
de praia a nível nacional”

a escola de formação de 
andebol de praia “Os ti-

gres” foi criada em 2014 por dois 
jovens que agora têm 24 anos: 
v ìtor Pinhal e rui rodrigues. 
O projeto foi pioneiro a nível 
nacional e já conquistou cinco 
títulos nacionais. O sucesso foi 
de tal maneira que expandiram 
o projeto para norte e abriram 
um polo em vila nova de Gaia. 
O Maré viva esteve com os fun-
dadores do clube para conhe-
cer melhor o modo de funciona-
mento e para saber quais são os 
próximos objetivos da escola de 
Formação “Os tigres”.

Como surgiu o projeto da es-
cola de formação Os tigres?

quando eramos mais novos, 
com 14 ou 15 anos, cada um tinha 
a sua equipa e competíamos ape-
nas nesse escalão. nós já eramos 
amigos e tínhamos uma vontade 
comum de criar mais equipas e de 
fundar um clube onde pudésse-
mos dar formação de andebol de 
praia aos atletas mais novos. em 
2014 nasceu o Clube d’os tigres. 
decidimos criar alguns escalões 
que, na altura, não existiam para 
dar formação aos atletas mais no-
vos. por isso, este acabou por ser 
um projeto pioneiro enquanto es-
cola de andebol de praia a nível 
nacional.

Conseguiram ter atletas su-
ficientes para vos levar a criar 
também uma escola em Gaia?

sim. as coisas por aqui corre-
ram bastante bem, com muitos 
atletas e bons resultados. Como 
tínhamos muitos atletas do porto 
e de Gaia, achamos que seria inte-
ressante expandir o projeto para 
outra cidade. assim, em 2017, cria-
mos um polo também em Gaia.

Quem são os formadores?
nós temos uma equipa de staff 

composta por cerca de 20 mem-
bros, que são fundamentalmente 
os jogadores das equipas senio-
res: masculina e feminina, embo-
ra também já tenhamos outros 
membros de fora. É, sem dúvi-
da, um grupo bastante novo que 
aproveita a formação académica 
de cada um para dar uma ajuda 
ao projeto.

“Os nossos 
objetivos passam 
por validar os 
títulos que 
conquistamos 
este ano, sendo 
que, de ano para 
ano, se vai 
tornando cada vez 
mais difícil. ” 

Onde fizeram a vossa forma-
ção?

nós somos de espinho, conhe-

cemo-nos no andebol do spor-
ting Clube de espinho. eramos 
quase todos atletas do sp. espi-
nho. antes, o andebol de praia 
era muito menos sério do que é 
agora. nos últimos anos tem vin-
do a crescer exponencialmente. 

têm muitos atletas na forma-
ção?

temos cerca de 180 atletas em 
espinho, na competição e na 
formação, sendo que 120 são da 
formação. em Gaia, como só co-
meçamos em 2017, temos 40 atle-
tas. assim, temos um total de 220 
atletas no clube.

Quantos escalões existem no 
clube?

existem cinco escalões, sendo 
que alguns são compostos por 
várias equipas, masculinas e fe-
mininas.

O que é que já conquistaram 
até agora na competição?

em 2014 (ano em que nasceu o 
projeto) fomos campeões nacio-

nais de sub-18. no ano seguinte 
não conquistamos nenhum títu-
lo. em 2016 conquistamos dois, 
novamente no mesmo escalão: 
sub-18 masculino e feminino. em 
2017 conquistamos ainda mais 
dois títulos no sub-18. ao todo 
temos cinco títulos nacionais, 
sendo que somos bicampeões 
nacionais de sub-18 masculino 
e feminino. para além disso, nos 
escalões seniores, masculino e 
feminino, fomos às duas finais. a 
nível regional já nem consegui-
mos contar. temos tido bastantes 
conquistas, felizmente.

Já houve alguma conquista 
no estrangeiro?

no ano passado tivemos uma 
presença na liga dos campeões 
com as nossas seniores femini-
nas. Conseguimos o apuramento 
através do campeonato nacional 
e fomos disputar a liga dos cam-
peões nas Canárias.

e ano passado houve atletas 
d’Os tigres na seleção nacio-

Vítor Pinhal e Rui Rodrigues são os fundadores da Escola de Formação “Os Tigres”.

nal?
sim. tivemos bastantes atletas 

nas seleções nacionais de sub-
17 no ano passado, nomeada-
mente na seleção feminina, que 
conquistou resultados bastante 
bons. Conseguiram o apuramen-
to para os jogos olímpicos da 
juventude, que irá decorrer este 
ano, na argentina. esse apura-
mento é algo que nos orgulha 
bastante. 45% dos atletas da se-
leção nacional eram da escola d’ 
os tigres. 

Quais são os objetivos do 
clube para esta temporada?

nos escalões de competição 
os nossos objetivos passam por 
validar os títulos que conquista-
mos este ano, sendo que, de ano 
para ano se vai tornando cada 

vez mais difícil porque a com-
petição é cada vez mais forte. a 
conquista de títulos no caso dos 
seniores masculinos e femininos 
é um objetivo que nos tem fu-
gido, mas que está sempre em 
cima da mesa. vamos tentar al-
cançar aquilo que desejamos já 
há muito tempo. 

e quais os objetivos para a 
formação?

na formação pretendemos 
aprimorar aquilo que já temos, 
acrescentar qualidade e, se pos-
sível, aumentar o número de 
atletas com qualidade, tanto em 
espinho como em Gaia.

Como é que os atletas se po-
dem inscrever na escola d’Os 
tigres?

as inscrições a nível de for-
mação começam a aparecer em 
maio. o período ativo será en-
tre meados de junho e meados 
de agosto. deixamos sempre os 
contactos no facebook e podem 
falar diretamente connosco. 
também fazemos diretamente a 
captação de atletas.

a inscrição é aberta a todos?
a inscrição é aberta a toda 

a gente que queira participar, 
mas é limitada até aos 15 anos. 
depois disso, o processo é por 
seleção de atletas e não por ins-
crição. nós tentamos recrutar os 
atletas com mais qualidade para 
integrarem os escalões de com-
petição.

Quem se inscreve na escola 
d’Os tigres tem de pagar uma 
quota?

nós funcionamos por uma ins-
crição com um valor único, em 

aposta na formação com custos

“dependemos bastante de 
patrocínios”

Como é que a modalidade de competição consegue sobrevi-
ver com tantos custos?

na competição é onde estão os maiores gastos e aí tentamos ar-
ranjar apoios através de patrocinadores. dependemos bastante de 
patrocínios.

é fácil arranjar patrocinadores?
nós temos alguns contactos por intermédio de familiares, de ami-

gos e de pessoas conhecidas, que já nos apoiam há alguns anos. 
temos também tentado captar o apoio de multinacionais como o 
Mcdonald’s, a Fidelidade e a nos. através do nosso trabalho, te-
mos dado algum crédito à escola e as pessoas vão acreditando em 
nós e percebendo que se trata de algo sério, onde podem apostar. 
assim, fomos conquistando novos apoios. 

Os patrocínios têm conseguido cobrir todos os gastos?
tem sido difícil conseguir patrocínios para cobrir todos os gas-

tos. não temos qualquer tipo de apoio a nível f inanceiro por parte 
de entidades como a autarquia ou a junta de Freguesia. torna-se 
difícil termos os meios necessários para continuarmos a crescer. 
o único apoio que nos dão é o terreno da areia. Mesmo por parte 
das associações e da federação, não temos qualquer tipo de apoio.

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

pub.

MV
anuncie
no seu jornal de referência.
jornal@mare-viva.pt

“não temos 
qualquer tipo de 
apoio a nível 
financeiro por 
parte de 
entidades como a 
autarquia ou a 
Junta de 
Freguesia.” 

que os atletas têm direito a dois 
ou três treinos semanais e a dois 
ou três fins de semana de compe-
tição, no mínimo. também orga-
nizamos sempre alguns torneios 

no verão. Com esta quota, os atle-
tas têm ainda direito aos equipa-
mentos e ao seguro desportivo. a 
formação torna-se, assim, autos-
sustentável. Ja
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Natação I CampeoNato INterdIstrItal de INverNo de INFaNtIs

9 pódios para os tigres

No passado fim de semana, a 
equipa de infantis da secção de 
Natação do sporting Clube de es-
pinho participou no Campeonato 
Interdistrital de Inverno de Infan-
tis. este campeonato foi organi-
zado pela associação de Natação 
do Centro Norte de portugal em 

parceria com a associação de Na-
tação de Coimbra e realizado nas 
piscinas municipais da mealhada. o 
sporting Clube de espinho compe-
tiu com 8 nadadores (6 masculinos 
e 2 femininos).  apesar das duas 
associações competirem juntas, a 
classificação final foi separada por 

associação de forma a serem apu-
rados os melhores de cada região. 

o grande destaque vai para o 
nadador rodrigo rocha (infantil 
B) ao sagrar-se campeão regional 
nas provas de 100 e 200m Bruços, 
tendo ainda ficado em 7º lugar nos 
100m livres. 

ainda em destaque ficaram os 
nadadores alexandre stasyuk, Cel-
so pinho e Francisco almeida ao 
obterem lugares de pódio. alexan-
dre stasyuk (infantil a) sagrou-se 
vice-Campeão regional nos 100 e 
200m Bruços, tendo obtido tam-
bém o 6º lugar nos 100m livres. 
Celso pinho (infantil B) sagrou-se 
vice-Campeão regional nos 200m 
Bruços, obteve o 3º lugar do pódio 
nos 100m Bruços e 100m maripo-
sa, ficando ainda em 4º lugar nos 
200m Costas e 200m mariposa. 
Francisco almeida (infantil a) foi 
vice-Campeão regional nos 100m 
mariposa, obtendo ainda o 3º lu-

gar nos 100m livres, 4º lugar nos 
200m estilos e 5º lugar nos 200m 
livres.

No final da competição foram 
batidos 48 recordes pessoais (in-
cluindo tempos parciais) e foram 
obtidos 9 tempos de admissão ao 
torneio Zonal de Infantis (Fran-
cisco almeida – 100m maripo-
sa, 200m livres e 200m estilos, 
acrescentando à prova de 200m 
mariposa onde já tinha obtido mí-
nimos; Celso pinho – 100 e 200m 
mariposa e 200m Costas; rodrigo 
rocha – 100 e 200m Bruços; ale-
xandre stasyuk – 100m Bruços ) e 
5 tempos de admissão aos Campe-
onatos Nacionais de Infantis (Fran-
cisco almeida – 100m mariposa, 
acrescentando à prova de 200m 
mariposa onde já tinha obtido mí-
nimos; Celso pinho – 100 e 200m 
mariposa; rodrigo rocha – 100 
Bruços; alexandre stasyuk – 100m 
Bruços). Mv

No passado fim de semana a secção de Badminton da aae participou 
na 4.ª e 5.ª Jornada Nacional de Não seniores - Fase Zonal, que teve lugar 
em vila Nova de Famalicão e vila da Feira respetivamente.

No sábado, o destaque fai para mariana Neves (sub 17) e Inês pardilhó 
(sub. 19). a primeira atleta, em singulares, sagrou-se vencedora da prova 
vencendo na final por 21-19 e 21-9 aida F.Nunes (pKCd). em  pares fez 
par com ana vitó (aae) mas foram eliminadas nas meias finais (21-16; 
21-12) pelo par vencedor da prova: aida F.Nunes (pKCd)/ana Cláudia 
marques (NGd).

Já Inês pardilhó em singulares sagrou-se vencedora da prova ganhan-
do na final por 14-21, 23-21 e 22-20 perante Catarina m.martins (FaC). 
em pares senhoras com Joana miranda oliveira (FaC), sagraram-se cam-
peãs da prova. Na modalidade de pares mistos  com eduardo m. pereira 
(NGd), ficou colocada em segundo lugar (21-9; 21-11) face ao par simão 
o. Ferreira (NGd)/Catarina m.martins (FaC). No

BadmINtoN

mochos ao volante no badminton

voleIBol I CampeoNato NaCIoNal 1.ª dIvIsão elIte

fechar a vencer

SCE: José rojas (22), roberto reis 
(9), Jose verdi (8), Fabricio Barros (8), 
Hélio sanches (20), Frederico santos 
(5) e simão teixeira (l); everton al-
meida e armando velasquez.

treinador: rui pedro
Sets: 16-25, 9-25, 25-23,  25-20 e  

10-15.

sp. espinho terminou a fase 
regular do campeonato com 

uma vitória em Guimarães. Na jor-
nada anterior, já com o play-off ga-
rantido, foi derrotado em casa pelo 
sporting Cp.

Já com o seu lugar assegurado no 
play-off do título (4 primeiros), o sC 
espinho perdeu com o sporting Cp 
na penúltima jornada da primeira 
fase. Com um forte apoio na arena 

tigre, os vareiros ainda mostraram 
as garras no primeiro set, mas, com 
algumas mudanças táticas opera-
das por rui pedro a pensar nos play-
off, já não conseguiram ser mais 
fortes nos seguintes.

Na última jornada os espinhen-
ses deslocaram-se a Guimarães e 
fecharam a fase a ganhar. depois 
de vencerem os dois primeiros sets 
com relativa facilidade, os tigres 
não conseguiram fechar o encon-
tro no terceiro e permitiram a rea-
ção do adversário. Contudo, na ‘ne-
gra’, a equipa de rui pedro voltou a 
mostrar o seu ascendente e trouxe 
dois pontos para casa.

segue-se agora o sl Benfica nas 
meias-finais da divisão de elite. o 
primeiro jogo é já no sábado na 
arena tigre. MM

sp. espinho, 1 - sporting Cp, 3

Foto: Focal Point

voleIBol I CampeoNato NaCIoNal 1.ª dIvIsão elIte

a salvo da despromoção

Sets: 21-25, 16-25, 23-25.

a associação académica de espi-
nho somou pontos suficientes 

para se apurar para a fase de apura-
mento entre o 5º e 8º lugar.  Mochos 
estão a salvo da despromoção.

Na penúltima jornada da fase re-
gular do campeonato, a associação 
académica de espinho recebeu o 
vitória de Guimarães. a atravessa-
rem uma fase negra (são penúltimo 
classificados), os vimaranenses fo-
ram uma presa fácil para os mo-
chos. o primeiro set sorriu à aae 
por 25-20 e o segundo por 25-16. 

a resposta do vitória surge a seguir 
com a conquista do terceiro parcial 
(25-27). porém, a turma da acadé-
mica fechou o encontro no set se-
guinte com uma vitória por 25-18.

Na última jornada, os mochos 
atuaram novamente em casa. Fren-
te ao Castêlo da maia, os maiatos 
foram mais fortes e conquistaram 
o desafio por 0-3.

a associação académica de es-
pinho terminou esta fase no oita-
vo lugar com 29 pontos somados. 
está assim apurada para a fase de 
apuramento para o 5.º e 8.º lugar 
estando já a salvo de uma eventual 
despromoção. No

aae, 3 - vitória sC, 1

vitória sC, 2 - sp. espinho, 3 aae, 0 - Castêlo da Maia, 3
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JudoCa esteve No estúdIo GoodsHape

nuno delgado deu uma aula de judo em espinho
Foi no passado sábado que Nuno 

delgado, judoca português que ob-
teve a primeira medalha olímpica 
na modalidade para portugal, este-
ve em espinho, mais concretamente 
no estúdio Goodshape. ao longo de 
quase hora e meia o atleta orien-
tou uma aula gratuita para crian-
ças e adolescentes de iniciação à 
modalidade, onde os participantes 
tomaram conhecimento das primei-
ras noções para a prática do judo 
e foram muitos os que não quise-
ram deixar passar a oportunidade 
de contactar com o olímpico. a 

escola de judo Nuno delgado tem 
vários centros a funcionar pelo país 
e dentro da sua estratégia de ex-
pansão, está a iniciar a parceria com 
o estúdio Goodshape com vista a 
ter um centro em espinho, estan-
do neste momento as inscrições 
abertas para a primeira turma. Foi 
uma tarde bem passada onde os 
participantes ouviram e experimen-
taram a filosofia da escola “Formar 
campeões para a vida”, ficando bem 
demonstrado os valores humanos, 
profissionais e técnicos do ex-atleta 
e respectiva escola. Mv

Rodrigo Rocha sagrou-se campeão regional nas provas de 100 e 200m Bruços.

voleibol i Formação

Nota positiva 
para os infantis

a equipa dos Infantis venceu 
e convenceu no f im de sema-
na passaado frente à equipa da 
Barrinha (esmoriz Ginásio Clu-
be). Num jogo bem conseguido, 
os tigres conseguiram ser mais 
consistentes e eficazes que os 
adversários, vencendo-os por 
3-1 em casa. 

Cadetes masculinos cederam 
por 3-1 perante adversário di-
reto fora de portas. a equipa 
de pedro Castro não conseguiu 
pontuar frente ao martingança 
num jogo condicionado pela ar-
bitragem.

Juvenis perdem frente à equi-
pa do Frei Gil na arena tigre 
(0-3) e os Juniores, já em jogo a 
contar para o Campeonato Na-
cional, cedem na “negra” frente 
à boa organização da equipa do 
leixões (2-3). a equipa Campeã 
regional soma assim mais um 

ponto na tabela classificativa.
No feminino, as Infantis de 

Filipa teixeira terminam a Fase 
Final do Campeonato regional 
em 5º lugar, após cederem por 
3-0 frente às atuais Campeãs re-
gionais (aasm). 

Iniciadas de eduardo Faustino 
também não conseguem ultra-
passar as Campeãs regionais do 
escalão, perdendo por 1-3 frente 
à Juventude pacense. 

a equipa B do escalão também 
não consegue somar nenhum 
ponto, cedendo por 3.0 frente 

à aasm (B). 
Cadetes e Juvenis não foram 

felizes no fim de semana e am-
bas cederam perante os seus 
adversários: ala de Gondomar 
e Cart por 3-0 e 3-1 respetiva-
mente. as Juniores continuam 
na luta pelos lugares cimeiros da 
classificação e no fim de semana 
somaram mais um ponto depois 
de fazerem um 3-2 frente à equi-
pa de esmoriz. o minivoleibol 
tigre coloriu o pavilhão de Fiães 
no f im de semana passado e 
trouxe um honroso 4.º lugar.  No
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antenses deixam águias para trás
Novasemente continua a 

manter vivo o sonho de 
campeão. esta jornada recebeu e 
venceu o sL Benfica por 3-2. para 
a semana há jogo frente ao líder.

 
no sábado passado disputou-se 

a terceira jornada do apuramento 
do campeão no Pavilhão municipal 
napoleão Guerra. novasemente e 
sl Benfica mediram forças numa 
partida emotiva e com incerteza no 
marcador até perto do fim.

entrou melhor o conjunto encar-
nado com um golo de Janice silva 
aos 4’. a resposta das antenses de-
morou dois minutos e surgiu com o 
empate de nancy Fernandes. Com 
muita disputa e lances de perigo 
a sorte voltou a sorrir às águias ao 

chegarem novamente à vantagem, 
novamente por Janice silva, já per-
to do final da primeira parte.

a entrada no tempo complemen-
tar foi de sonho por parte da nova-
semente que conseguiu empatar a 
toada com um tento de sofia Fer-
reira. o sl Benfica tentou voltar 
para a frente mas a turma de esmo-
jães conseguiu sempre tapar os ca-
minhos da sua baliza e ainda teve 
arte e engenho para fazer o golo 
que lhes garantiu a vitória final.

a novasemente ocupa a terceira 
posição com sete pontos, os mes-
mo que o sporting CP e menos dois 
que o líder CR Golpilheira. Para a 
semana tudo pode mudar pois as 
antenses deslocam-se a casa do lí-
der no dia 3 de março. No

FuteBol - CamPeonato de PoRtuGal séRie B

tigres em queda livre
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1. Felgueiras 22 41

2. Cinfães 22 40

3. sp. espinho 22 38

4. Gondomar 22 38

5. amarante 22 38

6. Cesarense 22 35

7. Camacha 22 31

8. sC Coimbrões 22 31

9. FC Pedras Rubras 22 30

10. sanjoanense 22 29

11. trofense 22 26

12. Canelas 2010 22 24

13. Freamunde 22 23

14. salgueiros 22 22

15. al. Gandra 22 18

16. sousense 22 18

resultados
trofense - Felgueiras 1-5
Freamunde - Camacha 0-1
Cesarense - al. Gandra 5-0
sousense - Cinfães 1-0
Gondomar - Canelas 2010 1-0
amarante - sC Coimbrões 2-0 
salgueiros - sp. espinho 1-0
sanjoanense - FC Pedras Rubras 2-1

próxima Jornada (4 março)
Canelas 2010 - sousense
Cinfães - trofense 
FC Felgueiras - Freamunde 
sp. espinho - Gondomar
sC Coimbrões - salgueiros
al. Gandra - sanjoanense
FC Pedras Rubras - amarante 
Camacha - Cesarense

ClassiFiCação
saLGUeiros 08, 1 - sp. espiNHo, 0

Jogo no estádio municipal             
dr. Costa lima.

sCe: leo; João Ricardo, João 
Pinto, José santos e Bruno Gomes; 
ministro, leo Cordeiro e samú 
(luka, 89’); Paulinho (Van Zeller, 
81’), Carlitos e Bruno moraes (Gil-
son Varela, 73’). 

treinador: Rui Quinta.
disciplina: cartão amarelo a 

ministro (45’), leo Cordeiro (67’) e 
João Ricardo (86’). 

Marcador: dinghao (90+1’).

o  sp. espinho somou mais 
uma derrota e regista ago-

ra a pior fase desde o arranque do 
Campeonato. o conjunto vareiro 
continua na terceira posição mas 
soma agora os mesmos pontos que 
o Gondomar e o amarante. o cep-
tro do líder está agora nas mãos do 
FC Felgueiras.  

o salgueiros encontra-se na zona 
de descida e por isso todos os encon-
tros até ao fim do campeonato são 
vitais. assim, não foi de estranhar que 
as despesas do encontro começaram 
por pertencer à turma da casa. Po-
rém, o sp. espinho também precisa 
de pontos mas para tentar chegar ao 
topo e rapidamente tratou de equili-
brar o encontro. aos 10’ Bruno moraes 
esteve perto de inaugurar o marca-
dor. a resposta do salgueiros surgiu 
aos 16’ mas a mira de stanley estava 
desafinada. Com este lance a equipa 
da casa galvanizou-se e criou algumas 
dificuldades aos tigres. Contudo, até 
ao intervalo, o placard não funcionou.

dispostos a mudar o rumo do jogo, 
os pupilos de Rui Quinta entraram 
melhor no tempo complementar e 
foram criando oportunidades de pe-
rigo. mas, à semelhança do salgueiros 

Tigres voltaram às derrotas.

Foto: M
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na primeira parte, a mira também 
não estava afinada. Quando poucos 
acreditavam que o marcador fun-
cionasse, stanley fugiu pela esquer-
da e com um cruzamento rasteiro 
primoroso assistiu o chinês dinghao 
que apenas teve que encostar para 
o golo.

Com esta derrota, o sp. espinho 
ocupa o terceiro lugar mas tem 
agora o Gondomar e o amarante à 
perna com os mesmos pontos. Para 
a semana a tabela pode sofrer alte-
rações pois há jogo, em casa, ante o 
Gondomar.

“JoGaMos para GaNHar 
eM qUaLqUer CaMpo” 

no final do encontro Rui Quinta 
destacou as incidências da parti-

da: “Foi um desafio jogado num 
clima de competitividade algumas 
vezes com excessiva dureza por 
parte do nosso adversário. mas 
fora isso acho que foi jogado por 
duas equipas com a ideia de o que-
rer ganhar. tivemos duas ocasiões 
muito boas para fazer funcionar o 
marcador não tivemos essa arte 
e depois temos que reconhecer 
que o nosso adversário teve esse 
mérito num lance que acabou por 
nos penalizar. o sp. espinho deu 
aqui uma demonstração de que 
tem uma identidade e uma men-
talidade competitiva forte e hoje 
(domingo) demonstrou aqui que 
claramente joga para ganhar em 
qualquer campo, não fomos capa-
zes de o fazer, estamos tristes por 
isso mas acreditamos que fizemos 

as coisas bem feitas e no meu en-
tendimento penso que acabámos 
por ser demasiado penalizados 
com aquele golo”. declarou o téc-
nico. No

Novasemente venceu SL Benfica por 3-2.

voleibol i Formação

Minis a em 
destaque
os mochinhos da associação 

académica de espinho, partici-
param no domingo passado no 
torneio de Carnaval em Fiães 
obtendo o seguinte resultado: 
nível avançado: 1º, 2º e 3º luga-
res. nível intermédio: 1º, 3º, 4º e 
5º  lugares. nível inicial: 2º e 3º 
lugares.

os infantis da associação aca-
démica de espinho, deslocaram-
se a s. mamede infesta para jo-
gar com a académica de s. ma-
mede, com o resultado favorável 
à equipa da casa por 3-1.

no passado sábado os Cadetes 
da associação académica de es-
pinho receberam o sl Benfica, 
tendo vencido por 3-0.

ainda no sábado os Juvenis 
da associação académica de es-
pinho, receberam também o sl 
Benfica, com um resultado des-
favorável pela margem máxima.

Por último, os mais velhos, os 
Juniores da associação acadé-
mica de espinho, deslocaram-se 

a nogueira da Regedoura para 
jogar com a aJm, perdendo por 
3-0. Mv

atletismo

ronda e rio largo correram em estarreJa
no domingo passado, o atletismo 

do Rio largo regressou à competição. 
a secção espinhense disse presente 
no 33º G.P. atletismo de estarreja, 
fazendo-se representar por 8 atletas. 
em condições meteorológicas bem 
diferentes do ano passado, os resul-
tados alcançados foram os seguintes:

Renato sousa (35min00seg) foi 31º 
da geral e 19º no escalão sénior. no 
mesmo escalão, Joaquim Barbosa 
(50min25seg) ocupou o lugar 137, 
enquanto daniel lopes (51min14seg) 
a posição 140.

no escalão m50, que englobou to-
dos os atletas com 50 ou mais anos 
de idade, augusto silva (44min04seg) 
foi 58º classificado, adriano Queiroz 
(46min15seg) fixou-se na posição 
60, Joaquim Gomes (47min47seg) 
assegurou o lugar 81, e José Falcão 
(51min05seg) o lugar 101. 

Posições algo inglórias para um 
quarteto que habitualmente se en-
caixa nos escalões m60 e m65. Já al-
fredo santos (58min48seg) foi 116º 
classificado.

na próxima semana regressam os 
corta-matos distritais, nomeadamen-
te com o Corta mato longo em Vale 
de Cambra.

os atletas do Gd Ronda também 
marcaram presença na Corrida Cida-
de de estarreja e tendo pela frente 
um percurso difícil acabaram por ter 
um excelente desempenho nesta 
prova que juntou dezenas de parti-
cipantes oriundos de vários clubes 
da região.

em representação do atletismo do 
Gd Ronda estiveram deolinda Ferrei-
ra, ana Paula, Carla Pacheco, Paulo 
mota, antónio Ferreira, Carlos Fazen-
deiro e Celso silva. Mv Fo
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rui Lopes de 
saída
“o sC espinho rescindiu com 

Rui lopes, a pedido deste. o 
atleta está assim livre para pros-
seguir a sua carreira noutro clu-
be. lamentamos a saída, mas 
agradecemos a contribuição de 
Rui lopes para as conquistas al-
cançadas nos últimos tempos”, 
pode ler-se na página oficial do 
Facebook do clube vareiro. 

na temporada anterior o jo-
gador foi uma das peças fun-

damentais na luta pela subida. 
Porém, com Rui Quinta ao leme 
do clube, o atleta foi utilizado 
poucas vezes. Para já ainda não 
é conhecido o novo clube do es-
pinhense.  No

voleibol Feminino

seniores entram 
a vencer

as seniores Femininas do spor-
ting Clube de espinho iniciaram a 
fase regular do Campeonato nacio-
nal da iii divisão e não podiam ter 
entrado melhor no primeiro dos 14 
jogos a disputar para a subida de 
divisão.

a equipa de sérgio soares e José 
Hiran entrou determinada no en-
contro frente à equipa de Viana do 
Castelo. as visitantes (PeRRe) não 
tiveram grande resposta para o 

serviço táctico e eficaz organização 
de contra-ataque das espinhenses. 
Primeiro set para as tigres (25-20). 
no segundo set, as espinhenses ce-
deram por 31-29, deixando a partida 
empatada (1-1). Contudo, cientes do 
objetivo, não vacilaram nos sets se-
guintes, vencendo-os com alguma 
tranquilidade (25-17 e 25-15 respe-
tivamente).   No
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até 3 de março
Exposição “Os anos da fundação” - 
FACE
Exposição “Pessoas Daqui” - FACE
Exposição “5 Expressões 1 
Propósito” - FACE

28 de fevereiro
19h00
Curso sobre Arte em Portugal no 
século XX - Sede da Nascente

1 de março
14h15 e 16h00
Encontro Literário com…Francisco 
Moita Flores - auditório da Escola 
Dr. Manuel Gomes de Almeida
14h30
Encontro com a Ilustradora 
Alexandra Gonçalves - JI/ EB1 de 
Guetim
15h00
Lançamento do livro “As minhas 
memórias” de Augusto Pereira - 
Biblioteca Municipal

2 de março
20h30
Ana Carolina - Casino de Espinho

3 de março
11h00
Contos e Cantos para Infantes - 
Biblioteca Municipal
14h30
Workshop de Circle Singing -  Audi-
tório Nascente
15h30
Festival Mar-Marionetas com Teatro 
“Boca de Cão Portugal” - Ruas da 
cidade
21h30
Concerto “O Melhor de John 
Williams” - Centro Multimeios 
21h30
Festival Mar-Marionetas com “O 
circo de madeira” - Auditório de 
Espinho

4 de março
16h00
Festival Mar-Marionetas com 
Teatro “Bóris, o leão robo” - Centro 
Multimeios
17h30
Festival Mar-Marionetas com Teatro 
“A Fonte” - Exterior do Centro 
Multimeios

Farmácias

Cinema Multimeios de Espinho

linha Fantasma
1, 2, 6 e 7* de Março
Sessões: 16h30 e 21h30 | *dia 7 sessão apenas às 21h30

passado nos anos 50, “phantom thread” narra a vida do estilista fictício reynolds 
Woodcock, o principal nome do glamour londrino dos anos 50, responsável pelo 
guarda-roupa de membros da Família real, estrelas de cinema, figuras da alta 
sociedade, debutantes e damas com o distinto estilo da Casa Woodcock.

Bilhetes: 
terça a Quinta-feira – 4,5€ (preço único)
Sexta, Sábado e domingo – 5,5€ (adulto), 5€ (estudante e sénior)

diretor Nuno Oliveira 
redação Joana Amorim 
Fotografia: Filipe Couto,  Flávio Alberto, 
Focal Point e Mário Gouveia
Colaboração Antero Eduardo Monteiro, 
Manuel Macedo e Paulo Jorge Duarte 
paginação Nuno Oliveira 
publicidade Margarida Pinho e Ricardo 
Romeira
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Rua 62 n.º 251- 4500-366 Espinho  
telefone  227331355 
e-mail  jornal@mare-viva.pt
Secretaria e administração 
Rua 62 n.º 251- 4500-366 Espinho 
telefone 227331357 
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Nascente - Cooperativa de Acção Cultural. 
CRL - Rua 62 n.º 251- 4500-366 Espinho 
NIF 500 615 268 
Impressão:  Tipografia Meneses 
Tiragem 1000 exemplares 
Número de Registo do Título 104499, de 
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Associação dos Antigos Alunos do Colégio de 
S. Luís Espinho

Convocatória

Nos termos do ponto 22 dos Estatutos convocam-se os sócios desta Associação 

para a Assembleia Geral Ordinária do próximo dia 21 de março, pelas 18h30, na 

Sede da Junta de Freguesia de Espinho, com a seguinte Ordem de Trabalhos:

Ponto 1 - Leitura, discussão e aprovação da Acta da última Assembleia Geral;

Ponto 2 - Análise, discussão e aprovação do Relatório de Actividades e Contas 

da Direcção e Parecer do Conselho Fiscal relativos ao ano de 2017;

Ponto 3 -  Meia hora para a discussão de qualquer assunto de interesse para a 

Associação.

Não estando presentes, à hora marcada, o número de sócios legalmente exigido, 

a Assembleia funcionará, com qualquer número, meia hora mais tarde.

Espinho, 26 de fevereiro de 2018 

O Presidente da Mesa da Assembleia Geral,  

José Alberto de Garcia Pinto Correira (Engº)

CorreÇÕeS
Depois de termos perdido os courts 

de ténis na avenida 24 (onde está atual-
mente situada a Biblioteca Municipal), 
restava-nos o enorme Complexo de 
Ténis de Espinho. Construído de raiz, 
tinha tudo para ser um dos grandes 
edifícios no concelho para a área da for-
mação e também dos eventos. Porém, 
o local nunca foi potenciado ao máxi-
mo e a solução, sem se entender muito 
bem porque, foi de entregar o espaço à 
exploração da APAM. Isto era o mesmo 
que entregar uma padaria a uma em-
presa de construção civil por exemplo. 
Não tenho dúvidas que conseguissem 
fazer pão mas a verdade é que haveria 
outras entidades mais especializadas 
para o fazer. Resta saber sete anos de-
pois o tamanho dos danos que foram 
criados no Complexo de Ténis e quanto 
custarão essas correções.          
nuno oliveira, diretor

MARé SuBMERSA

FIChA TéCNICA

Quarta-feira, 28 de fevereiro
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 0929            

Quinta-feira, 1 de março
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482       

Sexta-feira, 2 de março
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409      

Sábado, 3 de março
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388   

domingo, 4 de março
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444   

Segunda-feira, 5 de março
armácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352  

terça-feira, 6 de março
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331   

Quarta-feira, 7 de março
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250         

ARTIGO DE OPINIãO

FALECEu

frAnCiSCo diAS CoELho
(72 AnOs - REsidEntE nA RuA 34, EsPinhO)

AgrAdECimEnto

Espinho, 21 de fevereiro de 2018
Agência Funerária Henriques & M. Otília, Lda | Rua do Paço n.º 272 | 3885-538 Esmoriz

Sua esposa, filhos, noras, netos e demais 
família vêm agradecer às pessoas que se dig-
naram a tomar parte no funeral do seu ente 
querido ou que de outro modo se associaram 
à sua dor, no passado dia 23 de fevereiro.

óBITO

familiar de Espinho - Associação mutualista

Assembleia geral
Sessão ordinária 

Convoco os Senhores Associados a reunirem em Assembleia Geral Ordinária no 

dia 19 de Março de 2018, pelas 18h00, na Sede da Familiar de Espinho, sita na 

Rua 22, 327 nesta cidade de Espinho, com a ordem de trabalhos indicada:

Ponto Único - Apreciação, discussão e votação do Relatório Contas e Balanço 

da gerência de 2017 e respetivo Parecer do Conselho Fiscal

Para a Assembleia funcionar em 1º Convocatória é necessária, nos termos do 

nº. 1 do artº. 40 dos Estatutos a presença de mais de metade dos Associados 

com direito a voto, número que é de admitir não consiga alcançar-se, designo 

o mesmo dia 19 e local para a Assembleia funcionar, uma hora depois com 

qualquer número de Associados.

Espinho, 1 de março de 2018 

O Presidente da Mesa da Assembleia Geral,  

António Manuel Mano Oliveira

Maria natália Casal de Pinho Faustino Coelho - esposa
nuno Miguel Faustino dias Coelho - filho

samuel Ricardo Faustino dias Coelho - filho
André Alberto Faustino dias Coelho - filho

EDITAL

“Quantos e quantos 
eventos não teriam 
sido realizados em 
espinho, se não 
tivéssemos a nave 
desportiva?”

1- Costumo dizer que, embora velho, 
não tenho nada de que me envergonhe 
nesse passado. Pelo contrário, tenho mui-
to orgulho nalgumas coisas que fiz. Dentre 
estas, ter sido o mentor da empresa que vi-
ria a chamar-se Solverde, por estar “farto” 
de ver banqueiros, rolheiros e pedreiros 
virem “sacar” a Espinho os lucros do seu 
casino, deixaram-me boas e proveitosas 
recordações.

Porque só os antigos acionistas (e os 
atuais detentores da Solverde) conhecem 
verdadeiramente os muitos milhões que 
a empresa tem dado de lucro, quero, para 
justificar este cá na minha opinião, dar 
testemunho do seguinte: Quando em 
1972 foi necessário realizar o capital para 
constituir uma sociedade para concorrer 
à exploração do jogo em Espinho (a pro-
pósito, só um cretino me  julgaria capaz de 
sozinho pensar constituir uma sociedade 
anónima), dizia eu que fiz sacrifícios para 
subscrever “vinte contos”, por acreditar no 
projeto. Outros arriscaram a medo 1.000 
ou 2.000 escudos, mas outros investiram 
grandes valores, porque, segundo alguns, 
se o senhor Violas estava lá metido, a “coi-
sa” era para dar dinheiro...

Claro que o senhor Violas entrou com a 
condição de ser sócio maioritário. Assim, 
o movimento gerou quase 7.000 contos e 
o senhor Violas completou o capital social 
de 14.000 contos.

Voltando aos meus vinte mil escudos, 
que passado pouco tempo, por incorpo-
ração de reservas, passou para 140 mil, 
resolvi em determinada ocasião dividir as 
ações que possui-a em quatro. Fiquei com 
o equivalente a cinco contos, dei duas par-
tes a familiares, e vendi a restante quarta 
parte (5 contos) por 1.250 contos!

Claro que até aparecer a OPA do Grupo 
Violas, em 2007, os meus cinco contos ren-
deram muitos milhares de escudos. E para 
terminar, esses cinco  contos, renderam na 
OPA mais de 35.000 euros (mais de 8.000 
contos!). Impressionante, sob qualquer 
ponto de vista.

Chegado aqui, que é que pretendi com 
a descrição feita?

Aproxima-se a data do concurso para 
nova concessão (julgo que em 2021). 
Torna-se necessário que apareça uma 
nova “Sol” qualquer cor, o nome pouco 
importa, desde que a finalidade seja apli-
car grande  parte dos lucros em Espinho.

E quem, melhor que uma Câmara Mu-
nicipal para liderar este ou outro projeto 

em que a finalidade seja a mesma?
Antes que apareçam iluminados a dize-

rem que isso não é possível, só direi que 
“há muitas maneiras de matar pulgas”.

há muitos anos foram instituídas as 
Associações de Desenvolvimento Local. 
Talvez fosse uma solução. Sabendo que a 
Câmara estava por detrás do projeto, não 
faltariam investidores. haja vontade que 
soluções não faltarão.

uma coisa é certa: Infelizmente, cada 
vez se jogará mais. Agora nem é preciso 
sair de casa. Cada um pode “apostar” co-
modamente instalado no seu sofá...

2- Recentemente fui dos “carimbados” 
para uma entrevista rápida de rua, para 
opinar sobre o ano de 2017 e os meus 
votos para 2018. Depois de ouvido o pro-
prietário do estabelecimento em que me 
encontrava, foi a minha vez de responder 
ao questionário do Defesa de Espinho.

Às perguntas lembro-me ter respon-
dido que a maior desilusão em 2017 foi 
o resultado das eleições autárquicas em 
Espinho. Sobre o que esperava em 2018 
respondi que os melhores desejos iam 
para que as coletividades de Espinho con-
seguissem realizar todos os seus anseios e 
que a “Geringonça” continue a ser feliz na 
governação do País.

hoje interrogo-me sobre o que levaria 
à não publicação da entrevista. Cá na mi-
nha opinião, teria avariado o gravador, ou 
o facto de não alinhar na habitual matriz 
das “banalidades”, mas que todos deseja-
mos, de “muita saúde e paz no mundo”?

A verdade é que a entrevista não foi 
publicada...

3- Continuo a ouvir constantemente 
que Espinho tem muitos “elefantes bran-
cos”.

Já tive oportunidade de escrever que 
esses elefantes brancos só o foram en-
quanto a nossa Câmara não lhes deu o 
uso devido.

Quantos e quantos eventos não teriam 
sido realizados em Espinho, se não tivés-
semos a Nave Desportiva? 

E o FACE-Forum de Arte e Cultura de Es-
pinho?  orquê alguns ainda lhe chamarem 
elefante branco?

 Também me recuso a aceitar que se 
chame elefante branco a uma das poucas 
salas de espetáculos, digna desse nome, 
que existem em Espinho (Multimeios).

Resta uma infraestrutura em Espinho, 
das mais importantes de Portugal, passível 
de justas críticas.

Refiro-me ao Complexo APAM, nome 
do Complexo de Ténis de Espinho altera-
do “com a passividade das autoridades”.

Recentemente visitei aquelas instala-
ções, que como já disse, são do melhor 
que há em Portugal, e apesar de estar 
uma manhã radiosa, haver um pavilhão e 
muitos “courts” (julgo que 16), não vi uma 
única pessoa a praticar a modalidade!

Cá na minha opinião, será que esta si-
tuação é o resultado do “afastamento” do 
Clube de Ténis de Espinho, entidade que 
recentemente comemorou as suas  Bodas 
de Prata com torneios realizados em Paços 
de Brandão e em que participaram mais 
de 400 praticantes da modalidade vindos 
de todo o País?

Quero acreditar que a nossa Câmara 
já estará arrependida da concessão pro-
tocolizada com a APAM para gestão do 
Complexo por vinte e cinco anos.

Estou convencido que gerido pela Câ-
mara Municipal também este Complexo 
não seria acusado de elefante branco.

   Basta pensar na falta que faz a Espinho 
aquele pavilhão e a possível utilização do 
“court” principal em eventos de verão.

   Porque não a utilização do Complexo 
para a nova e em expansão modalidade 
do Padel?

   Incrível também que a prova federati-
va “Espinho Ténis Jovem” que a Solverde 
patrocina há vários anos e desperta o in-
teresse dos praticantes e simpatizantes da 
modalidade de todo o País, não se realize 
em Espinho!

   Cá na minha opinião também é pre-
ciso reconhecer que nem todos os equi-
pamentos públicos têm que  ser geridos 
só a pensar no lucro...
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